



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año I.

Martes 18 de Agosto de 1891.

Núm. 119.

SUSCRIPCIÓN	
BURGOS.	Trimestre, pesetas 3'50
	Semestre..... 6'50
	Año..... 12
FUERA..	Trimestre, pesetas 4'50
	Semestre..... 8
	Año..... 15
EXTRANJERO Y UL- TRAMAR.....	Año.. 30

Número 5 céntimos.

**Imprenta, Redacción
y Administración**

ISLA, 31

Pago adelantado

ANUNCIOS

En 1.^a y 2.^a plana: línea, pesetas 0'25
En las restantes..... 0'10
Esquelas de defunción y aniversario
desde 5 pesetas en adelante. Comu-
nicados á precios convencionales.
Se reciben anuncios y suscripcio-
nes en la Administración y en la
librería de D. Calixto Avila.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Agapito y Santa Elena.

SANTO DE MAÑANA.—San Mariano, ermitaño.

ESTADO DEL TIEMPO

Temperatura á la sombra en el día de hoy: á las 9
de la mañana, 23°; á las 3 de la tarde, 27°

El barómetro marca buen tiempo.

Agua de Seltz á 10 céntimos el sifón. Abonos: por 12 sifones, 4 y me-
dio reales; por 24 sifones, 8 reales.

Gaseosas: botella grande, 25 céntimos; Idem pequeña, 15 céntimos.

FARMACIA DE ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

Manuel Rico y Gil, banquero.—Véase anuncio pág. 14.

Se vende una casa en la calle de San Julián.—En la calle del Progreso, núm. 18,
principal derecha, darán razón.

ACADEMIA PREPARATORIA para la general militar, por el capitán D. San-
tiago Díaz Ramón, profesor que ha sido durante seis años de la referida Academia,
y examinador de ingreso en todas las convocatorias.

Las clases empezarán el 1.º de Septiembre.—Se admiten internos.

Más detalles: Vadillos, 6, segundo derecha.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Panteones, Chimeneas, Fregaderos y toda clase de trabajos para
Iglesias, Cementerios y construcciones en mármol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN.--Constitución, 10, VALLADOLID

SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15

Sierra hidráulica y talleres en Orón (Miranda de Ebro).

DE UN DERRIBO.—Puertas, balcones, miradores, fregaderos, ventanas y mam-
pateria.—Espolón, 20.

Dos equivocados.—Uno en la razón.

«Usted estará en el otro mundo en menos de un año.»

«No puede usted vivir tres años.»

«Usted no se muere.»

Estas tres profecías se dirigieron á uno mismo. La última era la más consoladora: pero él no podía decir cuál era la mejor inspirada.

He aquí la historia. Al principio no es agradable; pero, como dicen los niños, acaba en bien.

Quizá será lo mejor dejar que nuestro amigo la diga él mismo. A todos nos gusta el pronombre *yo*, y por eso interesan siempre las auto-biografías. El que relata es carnicero en Aockland, Nueva Celandia, y su estilo bueno y claro no necesita editor.

Dice: Hace unos cinco años que al levantar un cuarto de vaca noté una dificultad en la parte inferior de la espalda. Llamé á un médico, abandoné el negocio y me metí en la cama. Me mandó una untura, que había de darse en la región de los riñones. Hecho esto, permanecí en la cama algunos días sufriendo dolores muy fuertes. Al fin, habiendo examinado la secreción renal, dijo el médico que tenía la enfermedad llamada Bright, y estaría en el otro mundo en menos de un año.

No creyendo que tenía tal enfermedad, me pareció que tal vez sería bueno asegurar la vida. Al reconocerme el médico de la compañía no quiso darme por útil diciendo que no podía vivir tres años.

Tres meses después me dió de nuevo un ataque muy fuerte, y parecía más muerto que vivo. Al fin me puse muy malo y me metí en la cama según se suponía por la última vez. Vendí uno de mis establecimientos para no dejar á mi mujer muchas cosas á qué atender, hice testamento y expliqué á mi mujer lo que debía hacer si me moría. Recuerlo bien, como es suchaba llorando, lo que creía que era mi última voluntad. Seguí algún tiempo esperando que la muerte me librara de mis sufrimientos, tomando las medicinas que me daban sin que me dieran resultado alguno.

Una tarde vino un amigo y hablamos de mi estado y de lo serio que se había puesto. Al poco rato dijo: «Usted no se muere. ¿Ha probado el Jarabe de Seigel?»

Confesé que no. La verdad era que había obedecido religiosamente las instrucciones de los médicos. Mi amigo me persuadió á que probase el Jarabe de Seigel y enseguida empecé tomando dosis de veinte gotas, según se prescribe. A los siete días me senti más animado, y al concluir la segunda botella estaba convencido de que había entrado en mejoría. Continué tomando el Jarabe hasta concluir diez botellas, y empecé á trabajar sin dejar de tomarlo. Cuando había tomado diez y ocho ó veinte botellas me encontraba perfectamante bueno. Hace ya cuatro años que tomé la última dosis del Jarabe de la Madre Seigel para la enfermedad de los riñones llamada Bright y no he sentido desde entonces síntomas de enfermedad de los riñones.

Firmado, *Robert Hutchinson*, carnicero.

Wellington Street, Auckland, Nueva Zelandia.

Escribimos la relación del Sr. Hutchinson según la escribió él, pero no es probable que la enfermedad fuese exactamente la que se llama Bright, pues esta es una degeneración ó destrucción de la sustancia de los riñones, difícil sino imposible de curar. Lo que sin duda tuvo fué una debilidad general ocasionada por indigestión con síntomas graves en los riñones, como suele suceder frecuentemente. Al recordar que casi todas las enfermedades, incluyendo reumatismo, gota, tisis, enfermedad del hígado, del corazón, etc., se deben á impurezas de la sangre, que proceden de alimentos fermentados en el canal digestivo, vemos como ataca ventajosamente el Jarabe de la Madre Seigel una gran variedad de enfermedades, diversas al parecer. Porque la causa de estas enfermedades es una, equivocaciones serias, y algunas veces fatales, se cometen en la diagnosis y en el tratamiento. Lo que debemos notar es que la tisis, la enfermedad Bright y la del corazón son mucho más raras de lo que se supone. Lo que generalmente se les parece es un grupo de síntomas de indigestión. Siempre es lo mejor seguir el consejo del amigo del Sr. Hutchinson cuando dijo: «Usted no se muere. Pruebe el Jarabe de Seigel.»

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspa,

Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del frasco, 14 reales, frasquito, 8 reales.

CRÓNICA LOCAL

Hemos recibido unos bonitos programas anunciando las ferias y fiestas de Palencia de que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores.

Los programas referidos están ejecutados con gusto y esmero en la imprenta y librería de D. Abundio Z. Menéndez.

De todas veras agradecemos el obsequio que se nos hace.

Ha sido destinado de nuevo á continuar sus servicios como aspirante primero del ramo de Correos y Telégrafos nuestro apreciable amigo y colaborador D. Manuel Escolar y Escolar, al que felicitamos por su regreso, que nos parece muy acertado, para el servicio de correos, máxime ahora, que tanto escasea el personal en dicho ramo, puesto que el Sr. Escolar tiene demostrados sus muchos conocimientos en los asuntos de la oficina, en la que ha prestado excelentes servicios.

A las desgracias que en otro lugar citamos, ocurridas con motivo de la fiesta que hemos dado en llamar nacional, tenemos que añadir otras que nos tocan más de cerca. Dicese que anoche llegó á esta capital un telegrama procedente de Roa, en el que se daban detalles de varios sucesos desagradables ocurridos con motivo de las dos corridas de toros allí celebradas en los días 15 y 16.

Hemos procurado informarnos, y parece que existen en aquella villa tres heridos, uno por haberse clavado una banderilla, otro que se cayó de los tendidos y recibió una fuerte contusión y el otro á consecuencia de ciertos excesos de alcoholismo tan frecuentes en los días de toros.

Aumentan de tal modo las cacerías de pájaros, que va á haber necesidad de tomar medidas para que no se verifique su completa extinción.

Cuatrocientos nos dicen cogieron á bebedero días atrás entre un sillero de la calle de Lain-Calvo y varios amigos en un solo puesto. Ni el *raposo* que se dé más maña para atraparlos.

A seguir de este modo, los insectos van á concluir con las plantas y á mortificarnos con sus incómodas picaduras.

Anteayer fué curada de primera intención en la casa de socorro una pobre mujer del pueblo de Cardenadijo, que tuvo la desgracia de caerse del carro en que era conducida, fracturándose el brazo derecho, siendo desde la casa de socorro llevada al hospital de San Juan.

Fue asistida y curada por D. Juan Quintana, al que, en unión de D. Victoriano Andrío, corresponde desde el domingo este servicio, y habitan dichos señores, por si fuere necesario utilizarlos de nuevo, el primero, Victoria, número 4, y el segundo, Lain-Calvo, 16.

Días pasados, dando cuenta *La Voz Montañesa* del banquete con que fueron obsequiados en el Sardinero los diputados de esta provincia Sres. Cecilia y Sedano, dijo que este último, entusiasta del ferrocarril del Meridiano, brindó por la pronta construcción de él.

Nosotros, competentemente autorizados, podemos decir que el Sr. Sedano, despus de dar las gracias á los individuos del Ayuntamiento y la Diputación que le invitaron, brindó únicamente por la prosperidad de Santander y Burgos.

Cumpliendo lo que ofrecimos á nuestros lectores, vamos á continuar la reseña, aunque brevemente, de las fiestas celebradas en Briviesca.

La segunda corrida de toros gustó mucho más que la primera, debiéndose á la

galantería del ayuntamiento el que se lidiara un toro más de los que había anunciados.

No hubo ningún incidente que lamentar, á excepción de una *chiquillada* que supo calmar en el acto un oficial de la guardia civil.

La función del teatro resultó también animadísima, trabajando todos los artistas á satisfacción del público.

Los fuegos estuvieron á cargo del afamado pirotécnico de Logroño, Sr. Insausti, y agradaron mucho por su variedad. El baile, no se diga, aquello rayó como siempre en el delirio.

Los burgaleses que fueron á presenciar tan animada fiesta vienen entusiasmados por las muestras de deferencia de que han sido objeto. Hasta otra.

El día 13 del actual, en el pueblo de Altable, demarcación de Pancorbo, se ha suicidado, colgándose de una madera con un cordel, el vecino del mismo pueblo Miguel Cantera, de setenta años. El hecho tuvo lugar de diez á once de la noche.

De los informes practicados se cree que el citado individuo padecía de enajenación mental.

El día 15 á las diez de la noche tuvo lugar en la villa de Aranda, en la Plaza Mayor, una reyerta entre dos jóvenes de la misma, Filomeno del Amo Sanz y Toribio Aparicio Alvarez, por cuestiones de juego, resultando ambos heridos, el primero en el lado izquierdo del cuello, con instrumento contundente, y el segundo en el costado izquierdo, producida con arma cortante y punzante, la cual le ocasionó la muerte á las cuatro horas de la ocurrencia.

Fueron auxiliados por el médico forense D. Lope Miranda de orden del juzgado de instrucción, que entiende en el asunto.

El ayuntamiento y junta de asociados de San Clemente del Valle, han acordado que todos los artículos de consumo que se han de expender en el corriente año económico de 1891-92 sean rematados á la venta libre al por menor en pública subasta en la casa consistorial de aquel municipio el día 23 del corriente, á las diez de la mañana, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaria del ayuntamiento.

Se halla vacante la plaza de recaudador-depositario de los fondos municipales del distrito de Villaverde del Monte, dotada con el haber anual de 160 pesetas, que se le satisfarán del 3 por 100 de los fondos que recaude, ó del presupuesto municipal si dicho tanto por ciento no llegase á cubrir la expresada cantidad.

Los que deseen obtenerla presentarán las solicitudes en aquella alcaldía dentro del término de quince días.

Anteayer fueron detenidos en el cuarto de corrección de la guardia municipal unos cuantos alborotadores nocturnos que á las altas horas de la noche provocaron á los guardias, retándoles á que subieran á las posiciones que aquellos ocupaban en las inmediaciones del cementerio.

Por conato de violación á una niña de 12 años ha sido detenido por la guardia civil cierto sujeto días atrás en Aranda, y puesto á disposición del juzgado de instrucción.

En el pueblo de Tamarón se ha cometido días atrás un robo consistente en una capa, una colcha, un cobertor y otras varias prendas, aprovechando el caco la ausencia de los amos.

En el de Cubillos del Rojo también se cometió otro robo consistente en un saco de salvado y un cordel nuevo; no sabemos si el mezquino caco robaría este último para emplearle en una ocupación análoga á la en que le ejercitó el falso apóstol Judas Iscariote.

Esta tarde ó mañana aparecerán los carteles anunciando la corrida de toros que tendrá lugar el próximo domingo en la plaza de toros de esta capital, y de la que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores.

Mañana se abrirá el despacho de billetes en la planta baja de la casa de la plaza del Mercado, núm. 2, esquina á la de la calle del Almirante Bonifaz, y seguirá abierto hasta el día 23, reservándose las localidades á los abonados á las corridas de toros del día de San Pedro hasta las doce del día 21.

Los precios de las localidades están de manifiesto en los carteles y programas.

En la sesión del Excmo. Ayuntamiento que se celebró ayer bajo la presidencia del Sr. Rozas, aprobada el acta de la sesión anterior, se dió comienzo al despacho ordinario, leyéndose una Real orden, por la que se aprueba el proyecto de ampliación de obras del nuevo Hospital militar, cuyo presupuesto asciende á 533.240 pesetas, debiendo ejecutarse estas obras por administración, bajo las bases convenidas y aprobadas en 24 de Marzo.

Fue aprobada la distribución de fondos para el mes entrante, en la que se destinan 129.400 pesetas para atender al pago de los servicios de este mes.

Se aprobaron los dictámenes siguientes: dos de la comisión de obras, proponiendo se paguen á los contratistas el importe de las obras ejecutadas en las escuelas municipales de Vellimar y Villatoro.

Se reformó el art. 42 del reglamento interior de la Secretaría, en el sentido de que no se dé expediente alguno sin previo recibo, el cual se cancelará á su entrega.

Se concedió un mes de licencia para ausentarse de la población á D. Marcelino Hernando, y de quince días al Secretario de la Corporación; y no habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

En breve llegará á esta capital la numerosa y aplaudida compañía ecuestre-gimnástica cómica mímica y acrobática que dirige D. Juan Fessi, y está compuesta de 20 artistas de ambos sexos. 12 magníficos caballos, entre los que sobresale uno arrogante, negro, llamado *Voluntario*, que ha sido la admiración de los inteligentes, dos burros sabios y los célebres toros amaestrados.

Dada la variedad del programa, no dudamos que tan escogida compañía encontrará aceptación en el público burgalés. Oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores de la llegada de la compañía, que probablemente será en la semana próxima.

Instrucción pública.—Varios son los maestros que han solicitado se les expida nuevo título administrativo con el aumento de dotación, según el nuevo censo de población; entre otros los maestros de Pradilla de la Hoz de Arriba, Ibeas de Juarros, Soncillo, Cilleruelo de Bezana y San Millán de Juarros, cuyos expedientes se han remitido ya al Rectorado.

Se ha concedido al maestro de Puentevedra y á algunos otros autorización para que reformen sus habitaciones.

Se ha acordado recordar al ayuntamiento de Arauzo de Miel para proceder desde luego á reparar el edificio escuela de Doña Santos.

Mercados.—Esta mañana solo había ingresado en la pescadería una corta cantidad de calamares que se vendieron á 2,25 pesetas el kilo.

En los puestos de la pesca de río eran también escasísimos los ingresos, solo se veían unas cuantas cestas de cangrejos y algunas, muy pocas, de truchas y peces.

Mal tiempo para los aficionados á comer de vigilia; en cambio Zamora y compañía tendrán algunos ingresos más en sus tiendas.

El escabeche, que también anda bastante escaso, sigue á los mismos precios: en una tienda del Hondillo se ha vendido á 1,80 en buenas condiciones, y esto no es lo convenido.

—En el último mercado de Medina del Campo se vendió el trigo de 41 á 42 reales fanega, centeno á 26, cebada de 26 á 27, algarrobas de 30 á 31, garbanzos de 120 á 140 y guisantes á 34.

—El mercado de cereales de hoy no ha tenido importancia alguna en esta capital, á causa sin duda de hallarse los labradores ocupados en la recolección. Se ha vendido el trigo mocho de 42 á 43 rs. fanega, el rojo de 41 á 42, el áлага de 38 y 1/2 á 39.

Los menudos se sostienen y aun suben en precio, vendiéndose los yeros de 34 á 36, lentejas de 52 á 56, cebada de 26 á 27.

El trigo nuevo no tiene aceptación, pues además de estar menguado y ser muy desigual presenta un aspecto negruzco, cual si estuviera cogido por el tizón.

En las inmediaciones de Villafria y en toda la región del rio de Vena es donde los trigos presentan mejor aspecto en esta provincia; y aun en Gamonal, los vecinos no esperaban buen resultado.

—Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy 8 bueyes, 6 terneras, 23 carneros, 4 corderos y 3 cerdos.

Sección religiosa.—En el convento de religiosas concepcionistas de San Luis tendrá lugar el día de mañana la solemne función con que anualmente obsequian á su patrono San Luis, obispo.

A las diez de la mañana tendrá la misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón que está á cargo de D. Antolín de la iglesia y Fuente, capellán del Hospital del Rey.

Terminado en la parroquia de San Lesmes el solemne novenario que por iniciativa y á costa de varias señoras piadosas se ha celebrado en honor de San Roque, en el día de ayer tuvo lugar en la referida parroquia un oficio solemne con vigilia y misa por las necesidades de las personas que con su óbolo han contribuido á la celebración de estos piadosos cultos.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el 19 de Agosto:* Parada, San Marcial; hospital y provisiones, San Marcial, segundo capitán; vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—El general gobernador, Sanz.

Servicio de trenes.—Mixto número 24 de Irún: llega 2,20 minutos mañana, y sale 2,41; expreso de Madrid número 3: llega 3,52 mañana y sale 3,57; expreso número 1, también de Madrid: llega 5,19 mañana y sale 5,24; correo de Madrid: llega 10,10 mañana y sale 10,22; correo de Irún: llega 4,49 tarde y sale 5,04; expreso número 2 de Irún: llega 8,45 noche y sale 8,50; expreso número 4 de Irún: llega 10,33 noche y sale 10,41; mixto número 21 de Madrid llega á 11,16 noche y sale 11,57; sudexpres número 7 de Madrid: llega 11,30 noche y sale 11,35; sudexpres número 8 de Irún: llega 2,07 tarde y sale 2,11.

Necrología.—En el día de ayer fueron sepultados en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres del niño de 18 meses Alejandro Ortega Espiga, Santa Clara, 9; de la niña de dos días Elena Bastardo Lopez, San Gil, 11, y de la joven de 26 años Inés Merino Carrera, Lain-Calvo, 24.

CARTA DE MADRID

Madrid 17.

Esta noche publicará el periódico *El Día* un telegrama del redactor corresponsal de dicho periódico en San Sebastián, telegrama que mucho me equivoco sino está llamado á dar juego.

Las referencias que de este telegrama tengo son poco más ó menos las siguientes:

«La casualidad—dice el telegrama—ha hecho que haya celebrado una conferencia con un *elevadisimo personaje*, el cual me ha preguntado si con-

sideramos como fidedignas las noticias que hemos publicado sobre la gestión del general Weyler en Filipinas, á cuya pregunta contesté que las tenemos por exactas. A lo que arguyó el personaje: «Sí, ciertas serán.» Pero no me explico cómo el general Martínez Campos niega que ha protegido al general Weyler, pues por su empeño se hizo el nombramiento en tiempo del partido liberal, y contra la voluntad del Gobierno que había en aquella ocasión.

Al Gobierno—añadió—le han hecho indicaciones sobre el relevo del general Weyler, y creo que se apresurará á llevarlo á efecto para evitar que con la tardanza sufra el buen nombre de España en aquel Archipiélago.»

Estas son las noticias que tengo de dicho telegrama, y si error hubiera en alguno de los conceptos, me apresuraría á rectificarlo esta noche por telegrama á la vista del texto del mismo que publique *El Día*.

Creo que la noticia está llamada á dar juego, porque según se desprende del conferenciante debe estar muy enterado de lo que pasa en política.

No se sabe á punto fijo cuándo marchará á San Sebastián el ministro de Estado, por hallarse indispuerto, á consecuencia de un ataque de bilis, pero se cree que si para el jueves se halla ya repuesto, saldrá en dicho día para la capital de Guipúzcoa.

El corresponsal en San Sebastián de *El Imparcial* insiste hoy, en uno de sus telegramas, en que la escuadra irá á Cronstadt en otoño, fundándose en las referencias de un marino que asistió á la recepción dada por la Reina á la oficialidad de los buques de guerra surtos en aquel puerto.

En los centros oficiales se niega todo fundamento á la noticia, y se añade, para desmentirla, que sería ridículo que nuestros marinos fueran á un puerto, donde tan recientemente ha sido objeto de entusiastas aclamaciones la escuadra francesa.

Del manifiesto del señor marqués de Santa Marta apenas se habla ya.

El País, órgano del Sr. Ruiz Zorrilla, contestando anoche al referido documento, considera á su autor fuera de la coalición republicana, cuya Junta directiva preside, por haber faltado á la tercera de las bases porque se rige dicha coalición.

Repito que el manifiesto sólo ha venido á hacer más hondas las disidencias que minan á la gran familia republicana.

Tampoco se hace hincapié en las noticias publicadas sobre solución de la crisis.

La gente se convence de que en política es aventurado emitir juicio con tanta anticipación, y que es proverbial la frase del Sr. Martos en estas cuestiones, de *Dios sobre todo*.

Continúa en Alemania produciendo sus efectos el último *ukase* del emperador de Rusia, prohibiendo la exportación de cereales.

La excitación de los ánimos va en aumento; y sería extraño que estallaran desórdenes, que en los actuales momentos tendrían gravedad.

Por telégrafo:

De San Sebastián.—Aún se ignora si el próximo lunes zarparán los buques de la escuadra, pero es seguro que irán al Ferrol, donde el acorazado *Pelayo* entrará en el dique á limpiar fondos.

La Reina ha firmado un decreto reduciendo los créditos de diversas secciones del presupuesto de gastos de Puerto-Rico en 3.507 pesos.

Elecciones.—En las de diputados á Cortes, verificadas ayer, han triunfado los candidatos ministeriales señores vizconde de Irueste, por el distrito de Valdehorras; marqués de Viana (Gobernador civil de Madrid), por Planas, y Ruiz del Arbol (Secretario militar del ministerio de Marina), por Utrera.

NOTICIAS GENERALES

El Sr. Fabié ha logrado introducir algunas economías en los presupuestos de Cuba, teniendo en cuenta que las trascendentales alteraciones sobrevenidas en la situación rentística y económica de la isla de Cuba exigen imperiosamente la reducción de gastos y la mejora en el sistema tributario.

Estas economías tendrán efecto desde el primero de Octubre próximo, y ascienden á la suma de 232.165 pesos.

Parece que se trata de establecer en Zaragoza una casa-pensión para estudiantes de universidad con objeto de cuidar principalmente de su moralidad.

Entre los artículos de su reglamento figuran: uno que prohíbe en absoluto la salida de la casa por las noches, y otro que señala horas de vela á los alumnos.

No hay duda que, de llevarse á cabo el proyecto, contribuirá á evitar que jóvenes inexpertos disipen el tiempo y la salud, en lugar de aprovecharlos en el estudio.

En la reunión que en Valencia celebró el jueves la comisión organizadora del Congreso vitivinícola nacional que ha de celebrarse en el próximo Noviembre, se discutió con amplitud el carácter de dicho Congreso, acordándose la distribución de los trabajos en cuatro comisiones en esta forma:

Una de propaganda, compuesta de los directores de los cuatro periódicos diarios locales.

Otra de intereses interiores, que abraza la producción, comercio y consumo en España y colonias.

Otra de intereses exteriores para el estudio de los tratados y mercados extranjeros.

El domingo, no obstante lo desagradable del día por la galerna que reinó, no acudieron á San Sebastián menos de 16.000 almas (á lo ménos así lo dicen de allí) para ver los toros.

Franceses, sobre todo, acudieron en gran número, y todos los hoteles y casas de huéspedes se llenaron, y muchos, después del viaje, no encontraron localidad para los toros.

Durante la galerna, el *Alfonso XII* y el *Pelayo* tomaron las naturales precauciones.

Al salir el *Destructor* con rumbo á Santander, ya reinaba el mal tiempo.

Dicen de Segovia respecto al Banco Agrícola:

Anteayer se celebró la junta de accionistas que estaba anunciada. El gerente señor Lecca, refirió y detalló todas las fases porque ha pasado aquella institución, modelo entre las de su clase, así en España como en el extranjero.

Parece que además de un voto de gracias se ha otorgado uno de plena confianza al Consejo.

Según nuestras noticias éste se ha aumentado con cuatro individuos más, y se han presentado varias proposiciones, todas muy aceptables, que se someterán á los accionistas el día que el juzgado designe.

Entre ellas figura la de aumentar las obligaciones que permiten los estatutos, cuyo número no estaba cubierto aún, obligaciones que serán acogidas con entusiasmo desde luego.

Devuelta la confianza al Consejo administrativo, no será oficial la liquidación, pues se ha visto que si ésta se pidiera, el Banco puede responder con sobra de elementos á cuantos créditos se presenten.

Hemos oído que todos los empleados declarados cesantes por el Sr. Los Arcos, á consecuencia de haberles reprobado el tribunal examinador, piensan pedir al señor ministro de la Gobernación la anulación de esos exámenes, que no se han hecho como dispone el Reglamento del cuerpo de Correos, y recurrir en alzada ante el Consejo de Estado si el Sr. Silvela no les atiende.

Dice un periódico de Tudela que en las Bardenas Reales y por los términos de Fustiñana y Cabanillas han aparecido varios lobos, los cuales llegan hasta de Buñuel.

El jueves se reunió en sesión la junta de Fomento de Tarragona con el objeto de escogitar los medios más factibles que conduzcan á la pronta realización del proyecto de ferrocarril del Noguera Pallaresa, á cuyo efecto la referida junta ha excitado el celo de las corporaciones de la capital, para que se interesen por el buen éxito de aquel interesante proyecto, que tantos beneficios ha de producir á las dos provincias hermanas de Lérida y Tarragona.

La consagración del Sr. Obispo preconizado de Jaca, Fr. José López Mendoza, será el 24 de este mes en la Real Basílica de San Lorenzo del Escorial.

El 20 del próximo Septiembre tendrá lugar en la catedral de Vitoria la del señor Obispo preconizado de Badajoz, Fr. Francisco Sáenz de Urtuni.

Con motivo de la epidemia variolosa que se está padeciendo en Guadalajara, escriben de aquella capital llamando la atención del señor ministro de la Guerra para que se tomen las precauciones necesarias al empezar el curso de la Academia de Ingenieros, ó que se aplace éste, pues la aglomeración de jóvenes, tanto en las clases como en los alojamientos, podría producir el desarrollo de la enfermedad en mayor escala.

Anteayer salieron del Monasterio del Escorial 20 Padres jóvenes con destino á Filipinas. Pasan ya de 100 los misioneros agustinos que, durante los seis años que llevan de residencia en el Escorial, han salido del Real Sitio con dirección á Manila.

Del 25 al 30 serán ejecutados en Artemiza ó Guanajay los secuestradores Fermín Pérez y Bonifacio Valdés, condenados á muerte en virtud de las leyes especiales sobre el secuestro que están en vigor en la Gran Antilla.

El domingo hubo corridas de toros en una porción de pueblos y ciudades; lo cual quiere decir que la afición no decae, pese á la brutalidad del espectáculo.

Es de suponer que el público de cada una de las localidades saliera de la plaza divertido y satisfecho; pero también hay que convenir, piadosamente pensando, que no les pasaría lo mismo á los siguientes diestros:

El *Reverte*, *Quinito* y *Alvarado*, heridos en la plaza de Jerez; *Gorete*, en la de Jaen; el picador *El Largo* y un mono sabio llamado *Cacaicón*, en San Sebastián, y

en Madrid *El Cojuelo* y todos los espadas y banderilleros que tomaron parte en la corrida.

Y siga la broma.

Viene diciéndose hace un mes, y hasta se ha dado como referencia oficiosa, de un Consejo de ministros celebrado el 18 ó 19 de Julio, que probablemente se llevaría á una prórroga del tratado con Francia hasta Julio del año próximo, dado que pendientes aún de discusión las nuevas tarifas en el Senado, no quedaria quizá tiempo bastante hasta el 1.º de Febrero para la negociación diplomática.

Estas impresiones deben subsistir, por que dice *El Imparcial*:

«Parece cosa acordada que el gobierno francés accede á conceder la prórroga de nuestro tratado de comercio con Francia, y parece tambien que hay fundadas esperanzas de que el proyecto de arancel s de la República francesa sufrirá, en favor de nuestros vinos importantes modificaciones en el Senado de aquel país.

Débase esto á las continuas reclamaciones que hacen á su gobierno los vinicultores de Burdeos, que amenazan con trasladar sus industrias á España si no se modifican las medidas arancelarias, que impedirían, de prevalecer, la entrada de los vinos españoles en Francia».

Según refiere el *Diario de la Linea*, en la noche del martes llegaron al hospital de aquella villa, conducidos por carabineros, tres vecinos de la localidad, heridos por armas de fuego en terrenos de jurisdicción inglesa por soldados de la guarnición de Gibraltar.

Según manifestación de los heridos, hallábanse en el sitio donde fueron agredidos tomando el fresco; uno de ellos dice que se estaba acostando sobre la arena, y que en esa posición le hizo fuego con la carabina el soldado inglés.

El haber infringido la disposición que rige de permanecer en los terrenos ingleses llamados de Puerta de Tierra, despues de anochecido, ha sido causa de la agresión.

El colega de quien tomamos estas noticias protesta contra agresiones de semejante índole, y añade que lo que procede es detener y entregar á los contraventores de lo dispuesto á la autoridad á quien legalmente corresponda aplicarle el castigo en que haya incurrido.

CONOCIMIENTOS UTILES

La vida inglesa.

En Londres, la ciudad tan diversa en sus barrios, en sus calles, en la arquitectura de sus casas, parecia tambien que sus habitantes habian de tener una vida que se adaptase al movimiento que presenta la ciudad comercial.

Mas no es así; el pueblo inglés es, sin duda alguna, uno de los más ordenados en sus costumbres.

El gran industrial británico, que es el tipo más digno de estudio de la nación inglesa, tiene sus oficinas en la ciudad, pero habita en una de esas pintorescas villas situadas en las afueras de Londres.

Se levanta invariablemente á las siete y media de la mañana; en el invierno antes aún que aparezcan en el horizonte los primeros tintes de la aurora.

Almuerza y va á la próxima estación del ferrocarril, que le conduce á Londres á sus oficinas; una vez allí, lee su correspondencia, que contesta inmediatamente; el inglés no deja nunca nada por hacer.

Despues vuelve á dirigirse á su despacho, adonde, al llegar, tira su cigarro, si va fumando, pues en las oficinas inglesas está prohibido fumar de una manera tan terminante, que si algun empleado intenta romper con esta costumbre establecida, es motivo más que suficiente para que sea despedido.

Terminada esta, para el operación importantísima, examina los trabajos que

hacen sus empleados y medita sobre la realización de planes financieros hasta la una, hora en la cual se dirige al restaurant cercano y manda que le sirvan la comida, bebiendo durante ella *stout*, que es una cerveza de color oscuro y sumamente fuerte.

A las cinco, el ferrocarril vuelve á conducirlo á su villa, donde es esperado por su familia, siendo servido el té, del cual toma cada individuo tres ó cuatro tazas, pues el inglés no bebe nunca una sola taza de té.

A las ocho vuelve á la ciudad, asistiendo á la función de teatro, que termina lo más tarde á las once y media, después de lo cual va al restaurant y toma el café acompañado de una copita de Whiskey, especie de aguardiente color amarillo claro, pero de un sabor mucho más agradable, regresando á su casa en el último tren, que sale de Londres á las doce.

Esta vida suelen hacer la mayor parte de los industriales de la Gran Bretaña duran e todos los días de la semana, á excepción del sábado. En este día, á las dos de la tarde, el empleado abandona la oficina y el obrero sale de su trabajo. Se ven más frecuentados los paseos públicos, hay funciones teatrales por la tarde, juegos gimnásticos en las afueras de la ciudad, regatas en el Tamésis y otras diversiones.

El domingo es el día destinado por el inglés para asistir á las ceremonias religiosas. Va dos veces al templo y están cerrados los teatros y desierto los paseos; es el día más aburrido para el extranjero, acostumbrado á pasar el domingo entre fiestas y diversiones.

El sentimiento religioso está muy arraigado entre el pueblo inglés.

El jefe de la familia es el primero en asistir al templo en domingo, y en todas sus manifestaciones externas se traduce su fe en la religión que enseña á sus hijos, aunque en el fondo de su corazón guarde otras creencias distintas.

Y no ocurre esto en determinadas clases de la sociedad: desde el aristócrata al obrero, desde el orgulloso lord al mísero habitante del barrio de Whitechapel, profesan á la Iglesia (se respecto casi fanático que data de los tiempos del puritano Cromwell.

En la familia inglesa, los hijos, además de lo respetuosos que se muestran para con los padres, guardan el mayor respeto á los hermanos mayores. Las corrientes que arrastran á la mayor parte de la juventud europea, no han entrado aún en el seno de la familia inglesa.

En Inglaterra la mujer ejerce sumo influjo en la sociedad. Recibe, además de la educación religiosa, una educación sumamente vasta, hasta el punto que puede discutir sin desventaja alguna sobre tesis científicas, históricas ó de filosofía.

A pesar de su educación, la inglesa es idealista, y, como dice Dumas, profundamente pensadora. Sus padres tienen en su virtud una confianza ilimitada, de tal manera, que desde los diez y ocho años va sola á todas partes, sin que la pidan cuenta de sus actos.

Londres, como la mayor parte de las capitales europeas, ha aumentado su población de un modo extraordinario.

En los comienzos del presente siglo la capital de la nación inglesa apenas contaba un millón de habitantes. El año actual el censo de la ciudad es de cerca de seis millones de población.

Este aumento se ha traducido en el desarrollo que han adquirido en estos últimos tiempos las industrias, las artes y el comercio en aquella gran ciudad.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 17.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 70,75.

Dakar 17.—Ayer salió de este puerto con rumbo al de Las Palmas (Canarias) el vapor correo *Larache*, de la Compañía Transatlántica.

Paris 17.—El Comisario general del Congo, Sr. Brazza, telegrafía hoy desde Libreville al subsecretario de Colonias, Sr. Etienne, diciendo que las

últimas noticias no permiten asegurar nada en definitiva respecto á la suerte de la misión Crampel.

La noticia del suceso la hicieron pública un muchacho criado de Ben Saüd y otro individuo llamado Biscarrat, los cuales, el día 23 de Mayo, referieron el asesinato de Crampel y de Ben Saüd.

Pocos días después, añade el telegrama, presentáronse á las autoridades francesas algunos musulmanes, diciéndose portadores de la misma noticia. Eran realmente emisarios; pero al verse reconocidos por el muchacho de Ben Saüd, diéronle muerte, igualmente que á Biscarrat.

Por lo tanto, y de otras investigaciones realizadas, resulta que existe únicamente un *krouman* capaz de referir exactamente.

En vista de todo ello, el Comisario general no se atreve á afirmar la noticia del fracaso, pues su confirmación ofrece muchas dudas, no resueltas todavía.

Londres 17.—Todos los preparativos para recibir á la escuadra francesa están ya terminados en Portsmouth.

Desde el arsenal hasta el hotel de Ville se han colocado numerosos arcos de triunfo y gallardetes revestidos con telas de los colores francés é inglés.

Las casas del tránsito estarán engalanadas con colgaduras de los mismos colores, y por las noches se pondrán iluminaciones.

Además de los festejos oficiales, muchas sociedades particulares ofrecerán banquetes á los marinos franceses y darán en honor suyo bailes y reuniones.

Londres 17.—Según se dice en un telegrama de Sanghay que hoy publica el periódico *The Standard*, parece que el Gobierno chino se niega á conceder las reparaciones pedidas por las potencias con motivo de los asesinatos é incendio de las misiones europeas.

The Standard añade que si China persiste en su negativa, las escuadras de Inglaterra, Alemania, Francia y Norte América, actualmente en aguas de aquel Imperio, deben obrar unidas para hacer una demostración de hostilidad.

Viena 17.—Los representantes de Alemania y Austria para negociar el tratado de comercio con Italia han salido para Munich, donde serán las negociaciones.

Estas comenzarán inmediatamente.

Berna 17.—Cuando aún no se ha borrado el recuerdo de la espantosa catástrofe ocurrida recientemente en Moenchestein, el telégrafo anuncia un nuevo y desgraciado accidente ocurrido hoy en las líneas suizas.

Las noticias hasta ahora recibidas son muy escasas, y han producido terrible impresión.

Sábese únicamente que entre las estaciones de Muenchenbuchsse y Zollikofen, el tren de París chocó con otro de mercancías.

La mayor parte de los vagones del tren de viajeros han quedado destruidos, y las desgracias ocurridas son muy numerosas.

Oficialmente se dice haber resultado doce muertos. El número de heridos no se fija, declarándose sólo que es muy considerable.

Reina grande ansiedad, que aumenta la falta de pormenores.
 Se ha dispuesto que salga inmediatamente un tren de socorro.
 Ignórase también la causa del siniestro, aunque se supone que sea la de un descuido por parte de los empleados de la línea.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Para la limpieza y servicio de casa se necesita sirvienta con buenos informes. Razón oficinas de este periódico.

Se venden ruiñones machos, educados y que cantan, á siete duros uno. En la conserjería de la Audiencia darán razón.

En la imprenta de este periódico, se vende papel para envolver, á precios económicos.

D. Juan Angulo, médico-cirujano, procedente de Madrid, especialista en enfermedades de la piel, cura radicalmente y en corto plazo, todo género de tumores, úlceras y hernias por inveteradas que sean, así como las manifestaciones herpéticas: no cobra los honorarios hasta después de estar sano el enfermo.

Se ha establecido en el Valle de Valdelaguna, (Huerta de Abajo).

FÁBRICA DE YESO

DE

LANDÍA Y SOBRINO

BURGOS.

Esta casa se encarga de servir el yeso á domicilio ó sobre vagón en esta estación, siempre que el pedido exceda de 6 hectolitros, á los siguientes precios:

	<u>PESETAS</u>
Común tamizado, núm. 9 (arnero), medio hectólitro (una fanega próximamente).....	0,65
Común tamizado, núm. 50 (cedazo), medio hectólitro (una fanega próximamente).....	1,05
Blanco superior tamizado, núm. 50 (cedazo), medio hectólitro (una fanega próximamente).....	1,90

MANUEL RICO Y GIL

COMERCIANTE BANQUERO

SAN JUAN, 59, ESQUINA A LA DE LA MONEDA
BURGOS

Billetes ó décimos de la Lotería nacional de España.

Se compran los premiados y se facilitan centenas, decenas, billetes dobles en las jugadas de dos series, números fijos y cualquiera otra combinación. con un mes de anticipación al día del sorteo.

Valores para inversión de capitales.

Esta casa tiene á disposición del público cierta cantidad de valores, así españoles como extranjeros, que son entregados en el acto al comprador y se encarga de adquirir y ceder por cuenta propia ó en comisión todos los que se coticen en las principales Bolsas europeas.

Canje de los actuales títulos 4 por 100 exterior por otros nuevos con cupones.

Cupones.

Se pagan á la presentación los cupones de toda clase de valores corrientes nacionales y extranjeros. Los de 4 por 100 exterior y Cubas, vencimiento Octubre próximo, se toman ya con beneficio.

PRESTAMOS CON GARANTIA DE VALORES

Depósitos en efectivo.

Se admiten sin cobrar comisión, para devolver á la vista y á plazo fijo abonando los intereses correspondientes.

Monedas de oro y billetes de Bancos extranjeros.

Se toman con premio y facilitan cotizaciones diarias á quien las pida. Unica casa matriculada en la plaza para estas operaciones.

SAN JUAN, 59, BURGOS

LA PUREZA

FÁBRICA DE CHOCOLATES
AVISO Á LAS FAMILIAS

En el depósito de los conocidos chocolates de «La Pureza.»

«Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.»

En el mismo, hay existencias de excelentes cacao, caracas de 7 á 11 reales libra, Guayaquiles, azúcares variados y canelas en rama y molidas, ó sea todo lo necesario para la elaboración de tareas para particulares, encargándose la casa de buscar chocolatero á brazo para hacérias, ó de elaboraslas en máquinas á gusto del comprador.

CAFÉS

Se tuestan todos los días y se muelen á presencia del comprador de las diferentes clases de Moka, Caracolillo y Puerto-Rico.

OJO

No comprar eso que llaman café que venden en botes y paquetes, pues dado su precio de venta, es completamente imposible que contengan ni el 50 por 100 de café regular.

PASTAS PARA SOPA

Se vende á precios de Fábrica sus dos especialidades.—Pasta Italiana á 10 pesetas arroba, y ordinaria á 6'25 id. id.

Depósito: Pasaje de la Flora núm. 12.

BURGOS

COCINERA.—Hace fala una que sepa su obligación y tenga buenos informes. En la Administración de este periódico darán razón.

Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.

Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.

Sabido es ya de todo el mundo que...

LAS AGUAS DE CARABAÑA

son purgantes, depurativas, antibiliosas, antiherpéticas, antiescrofulosas, etcétera, etc. que no irritan nunca, y que ninguna de las de su clase produce sus efectos ni da sus resultados.

Pídanse como únicas en todas las farmacias y droguerías. No confundirlas.

Propietario: D. Ruperto J. Chávarri. — Depósito general: 87, calle de Atocha, 87, Madrid.

LANDÍA Y SOBRINO

BURGOS

TABLA MACHICHEMBRADA EN PINO ROJO, BLANCO,

TEA Y DEL PAÍS

DESDE 1,30 PESETAS METRO CUADRADO EN ADELANTE

CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL
ESPECIALIDAD EN
INSTALACIONES ELÉCTRICAS

PLAZA DE SANTA ANA, 1.—MADRID.

Alumbrado eléctrico de poblaciones, fábricas, establecimientos públicos y particulares, garantizando el buen resultado de las instalaciones, en las que se emplea el mejor material, motores, calderas, etc.

SE HACEN PLANOS Y PRESUPUESTOS

La correspondencia al Director, Plaza de Santa Ana, núm. 1.—MADRID.

Dirección telegráfica: **TÉCNICO. MADRID.**

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 18.—9,15 m.

Telegrafían de Valencia dando cuenta de un horrible crimen cometido en Carcagente por un joven de quince años.

Se cree que en un acceso de locura, el desgraciado joven estranguló á su padre, y al ser detenido por los guardias municipales hirió á éstos.

Después de sostener con él una encarnizada lucha, consiguieron encerrarle en la cárcel, y empezó á golpearle de tal manera, que se causó varias heridas de bastante gravedad en la cabeza.

Este hecho viene á demostrar la furia de que se hallaba poseído.

MADRID 18.—9,30 m.

Dicen de Lérida que continúa la agitación en la cuestión del ferrocarril Noguera-Pallaresa.

De las provincias de Levante se han recibido muchas adhesiones.

El domingo próximo se celebrará un «meeting» monstruo.

MADRID 18.—11 m.

La «Gaceta» de hoy publica la ley incluyendo en el plan general de carreteras del Estado varias de tercer orden correspondientes á la provincia de Burgos.

También publica los Reales decretos trasladando al presidente de esa Audiencia D. Francisco Rondan de la Cruz á la de

Cáceres y nombrando para sustituirle al que lo era de esta don Eugenio Gutierrez Mansilla.

MADRID 18.—12,15 t.

Telegramas recibidos de París dan cuenta del «meeting» boulangérista celebrado en aquella capital y en el que se han hecho manifestaciones de gratitud en favor del Czar de Rusia por las atenciones de que ha sido objeto la escuadra francesa en Cronstadt, protestando de la visita que ésta tiene proyectada á Portsmouth (Inglaterra).

Se leyó una carta de Boulanger, en la que este célebre personaje se muestra partidario de la alianza franco-rusa, pero enemigo de mortificar á otras naciones.

MADRID 18.—12.30 m.

«La República» publica un enérgico artículo contestando á los republicanos que protestaron contra el manifiesto del marqués de Santa Marta. Acúsales de haber obrado con imprevisión. Dice que Santa Marta se limitó á mantener la integridad de la bandera de la revolución con arreglo á las bases establecidas por la Asamblea. Cree que en la que se celebrará en Septiembre habrá gritos á falta de razones; denuestos, en vez de argumentos; que Salmerón resultará vengado y Santa Marta enaltecido por los detractores que con su inconsecuencia y falta de lógica, sentencien la muerte del partido.

MADRID 18.—1,15 t.

El periódico «La República» publica en su número de hoy la convocatoria para la asamblea nacional que se ha de celebrar en Madrid el 29 de Septiembre.

La firma, á nombre de la junta de la coalición republicana, el marqués de Santa Marta.

MADRID 18.—4,40 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 75,85.

Idem exterior, 76,80.

Idem Deuda amortizable 89,10.

No se han cotizado Acciones del Banco ni de la Sociedad Tabacalera.

Extrañase mucho no haber recibido hoy en Madrid noticias de la Bolsa de París.